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校对 王建英

科技创新是企业发展的灵魂
——访市人大代表焦大宏

近年来，随着我市城市建
设步伐的加快，城市道路设施
建设也实现了跨越式发展，多
条快速路陆续建成。此次市两
会期间，市政协委员、郑州市
儿童医院神经外科主任齐林关
注的是道路通行安全和景观绿
化问题。

“现在高架桥、立交桥越来
越多，随着城市绿化工程越来
越完善，高架桥、立交桥的绿
化 也 应 成 为 城 市 绿 化 的 重
点。”齐林建议，利用藤蔓类植
物对高架桥、立交桥的桥柱、
桥底以及桥侧进行立体绿化，

采用“见缝插针”式的绿化方
式对高架桥、立交桥下方的地
面进行绿化，以改善城市生态
景观，提升城市品位。

齐林还很关注高架桥、立
交桥的交通安全问题。“在农
业路快速路和陇海快速路上，
有电动自行车行驶，既影响通
行，还存在安全隐患。”齐林建
议，在高架桥上桥口增设禁止
电动自行车上桥行驶的标识；
交巡警定期巡查，加大对违章
者的处罚力度；建立交通管理
志愿者队伍，发动市民维护交
通安全。

给高架桥立交桥穿上“绿衣”
——访市政协委员齐林
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“建议出台相关政策，支持
现有多层住宅楼增设电梯，改善
居民居住条件，方便百姓出行，
尤其是便利老年人的生活。”市
政协委员、郑州艳芳摄影公司艺
术总监潘福彦表示，很多老人居
住在多层无电梯的旧楼中，上下
楼梯十分艰难，患病时更是痛苦
不堪，相关市民对电梯的潜在需
求极大。

潘福彦建议：政府部门能像
广东、浙江、四川等地一样出台
相关政策办法，对增设电梯的行
为加以规范和引导；具体监管部

门能简化申请材料，缩短申请流
程，明确反馈期限；财政可适当
对多层住宅楼增设电梯给予补
贴，明确增设电梯可以申请专项
维修基金和使用住房公积金；业
主可根据居住楼层，明确各户的
出资系数和标准，例如“一楼不
出钱，二楼少出钱，高层多出钱”
等；注重引入外部资金，如出售
电梯广告的使用权益来换取企
业投资；明确所在单位、社区、物
业以及业主委员会等各方力量
的职责，及时协调解决推进过程
中的问题。

规范引导多层住宅增设电梯
——访市政协委员潘福彦

“摩的存在诸多弊端，希望
有关部门加强监管。”市政协委
员、市城区河道管理处总工程
师刘本彩关注的是摩的非法载
客的管理问题。

“不少摩的车主对电动车
进行改装，存在超重、超长、速
度 快 、刹 车 系 统 不 灵 敏 等 问
题。”刘本彩说，不少摩的司机
载客后在马路上随意穿行、占
用快车道、闯红灯、抢道行驶
等，交通事故时有发生。由于
摩的属非法运营，没有保险，一
旦发生交通事故，乘坐者难以
维权。部分摩的司机还存在欺

客、宰客、甩客现象。
如何治理这一乱象？刘本彩

认为，应尽早出台关于加强电
动自行车、电动摩托车管理的
办法或条例，同时提高电动车
违法载客的处罚标准。她建
议，把电动自行车和电动摩托
车区别开，超过一定标准的两
轮电动车均纳入机动车（摩托
车）管理，按照我市禁摩规定
（市区道路禁止摩托车行驶）执
行；交管部门应建立整治电动
车非法载客的长效机制，常态
化管理，定期开展整治行动，严
管重罚。

尽早出台电动车管理办法
——访市政协委员刘本彩

身为金水区梓闻社工服
务 中 心 理 事 长 ，市 人 大 代 表
张俊红对社工行业发展格外
关注，并在两会上为“小伙伴”
们鼓与呼。

在她看来，目前还存在着
社会工作者工资待遇较低、队
伍不稳定、缺乏制度性保障、社
会认知度和知晓率不高等问
题。她在两会上呼吁：强化社
区社会工作者待遇保障，对社
区居委会、社区服务站的专职
社会工作者，建立科学合理、自
然增长的工资分配制度，实行

社会工作者优惠落户政策。
此外，对身份证的信息安

全问题，她也提出了自己的建
议。“二代身份证丢失，挂失补
办后的新身份证和原身份证
完全一样，原身份证仍可正常
使用。那么，一旦遗失的身份
证被不法分子利用，失主很可
能会惹上麻烦，这很不安全，
应该采取措施补救。”张俊红
建议，加强网络覆盖，加快二
代身份证的信息网络采集录
入工作，攻克二代身份证的识
别技术难题。

强化社区社会工作者待遇保障
——访市人大代表张俊红

市政协委员，市教育局教学
研究小学语文、品德学科主任
许睿最关心的是如何建立与国
家中心城市相匹配的教育环境。

许睿提出，应大力推进教育
体制改革，建立教职工素质提升
和薪酬提升的科学机制，构建尊
重知识、尊重人才的良好环境，
建立激励措施，激发教育研究的
良好风气和氛围。

许睿说，教育质量提升一定
要引起重视，每年的 GDP指标、
大数据分析有量化标准，对教育
质量目标不能模糊不清。作为

一名从事几十年教育事业的教
育工作者，许睿认为，因地制宜
推进教育改革，打破机制体制限
制，成立教育科学研究院势在必
行，应深入开展教育研究，让教
育研究指导教学，少走弯路。

许睿表示，教育质量提升不
仅是学校、老师的事情，也对教
育管理部门提出更高要求，要
提 升 教 育 管 理 者 的 能 力 和 水
平，统筹推进教育改革。建立
与国家中心城市相匹配的教育
环境，促进郑州教育质量提升
是当务之急。

推进改革促郑州教育质量提升
——访市政协委员许睿

“坚持科技创新是国家发展
战略的总体部署，也是一个企业
的精髓所在，是企业发展的灵
魂。”市人大代表、索凌电气有限
公司董事长焦大宏说。

焦大宏表示，索凌电气最初
是郑州一家传统制造企业，近年
来，通过坚持科技创新发展，企
业已由单纯制造高低压配电设
备向电能检测、电能优化、运行
维护等服务业转变，企业经营规
模和市场份额不断扩增。通过
制造业向服务业的转型，拉长了
产业链条，为企业长远、持续发
展注入了动力。

“加强科技人才队伍建设成
为郑州重点工作之一，这将给企
业带来新的发展机遇。”焦大宏
说，坚持科技创新发展，要牢固
树立人才资源是第一资源的观
念。今年，索凌电气将通过引进
院士工作站，建设节能产业研究
院这一途径，招揽更多科技型人
才，提升企业自主创新能力，不
断推动产业转型升级。

焦大宏建议，郑州在科技人
才软环境建设方面，要不断增强服
务意识，进一步完善适于人才发展
的软环境，加快企业转型升级速
度，提高经济增长的质量和效益。

“城市水系建设和水生态
治理是展示人与自然和谐发
展的靓丽名片。”市政协委员、
郑州市实验幼儿园教研组长
陈鹤婷提出，为了郑州更宜居
宜业，社会各界应携手共建水
域靓城。

陈鹤婷说，随着贾鲁河等
自然水系提升改造，南水北调、
龙湖等人工水系建成，未来的
郑州，会是一个水域靓城。建
议全面落实“河长制”，这样既
可以强化水生态、水系治理，也
能让市民群众在逐步加大的水

环境改造提升和精细化管理中
有更多获得感。生态景观水系
建设是在科学规划、多方论证
基础上实施的，更需要有合理
的市政设施来支撑，这样不仅
能提高用水效率、改善水质，还
能改善市民生活环境等，一举
多得。与此同时，建立起长效
机制，引导市民共同维护水环
境。市民群众、志愿者和有关
部门应携起手来，宣传相关法
规，开展公益活动，监督破坏水
资源、水环境的违法行为，使郑
州的水更清、更美。

共同维护水环境建设水域靓城
——访市政协委员陈鹤婷

“政府工作报告中明确提
出 做 优 现 代 都 市 农 业 ，新 郑
有必要作为都市农业试验区，
先行先试，先行一步。”这是市
人大代表、好想你枣业股份有
限公司副总经理石聚领的 新
愿景。

全国农产品加工业发展和
农业品牌创建推进大会近日将
在郑州举办。石聚领说，新郑不
仅拥有白象、胖哥、雏鹰、好想你
等行业龙头的本土企业，还有光
明、统一、雪花、达利园等享誉海

内外的食品“大鳄”融入，不仅形
成了农业加工的集群，而且都不
同程度在筹建一二三产融合发
展的“农业综合体”。“可以说，新
郑已具备创建全市都市农业试
验区的充分必要条件。”石聚领
满怀期待。

石聚领建议，以新郑作为现
代都市农业试点，在设施农业、
休闲农业、观光农业用地上进行
试点，出台政策，以求农业增效
为目的进行改革，探索做优都市
农业发展新模式。

将新郑作为都市农业先行者
——访市人大代表石聚领


